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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

Ata da reunião de Instância de Controle Social 1 

Ata da reunião da ICS-PAB, realizada no dia 01 de abril de 2022, presencialmente no auditório do 2 

CMAS, que contou com a presença de conselheiros e convidados conforme lista abaixo e da Se-3 

cretaria Executiva, Sra. Tainara Garrido – SEATAC: 4 

COMISSÃO IV - ICS-PBF GOVERNO 
ORGANIZAÇÃO 

SOCIAL TRABALHADOR USUÁRIO 

TASSIA QUEIROZ PRADO - SEDS P *** *** *** 

NADIA ALEXANDRE D. S. Q. DOS SANTOS - SMS            P *** *** *** 

MARIA ANUNCIAÇÃO DE J. LOURENÇO - SMS P *** *** *** 

ANGÉLICA EGLER GRAÇA GOMES - SEDUC P *** *** *** 

KELLY MARIA URSINI - SEDUC JUST. *** *** *** 

BRENO MAGALHÃES - SECULT F *** *** *** 

PAULO HENRIQUE MONTENEGRO - SECULT F *** *** *** 

ALEXSANDER JOSÉ GUEDES - SEMES P *** *** *** 

FERNANDA MUNIZ - COHAB JUST. *** *** *** 

ONG VIDAS RECICLADAS - ALCIONE F.D. SOUZA *** P *** *** 

GRAZIELA SALOMÃO VELLOSO *** *** JUST *** 

TOTAL 9 1 1 0 
CONVIDADOS: 5 

RAYSSA RAMOS BARJA COGESUAS / SEDS 

SAMANTA LIMA VENÂNCIO DEPROS-B/ SEDS 

REGINA MARA MENDONÇA PINTO COORDENADORA PAB - SEDUC 

 6 

A reunião inicia às nove horas e dez minutos, em segunda chamada. A coordenadora da Instância, 7 

Sra. Alcione, agradece aos presentes. A Sra. Alcione em conjunto com a Sra. Maria Anunciação 8 

coloca sobre a participação na DRS na capacitação do Programa Bolsa Família/Auxílio Brasil da 9 

Saúde na Gestão Estadual do Programa, no qual os objetivos foram: refletir sobre o papel da Saúde 10 

no programa, identificar as dificuldades da operacionalização e as possíveis estratégias de 11 

melhoria. Ambas acharam muito importante a discussão realizada e trouxeram suas contribuições 12 

para o grupo. Primeiro item de pauta - apresentação do consolidado de quantos beneficiários 13 

são atendidos pela saúde: Sra. Maria Anunciação coloca que realizou uma comparação, os dados 14 

de julho a dezembro são de 16.304 (dezesseis mil trezentos e quatro) beneficiários e os dados de 15 

2022 até o presente momento são de 14.575 (quatorze mil quinhentos e setenta e cinco) 16 

beneficiários. As famílias são basicamente as mesmas, mas essa diminuição apresentada acredita 17 

ser devido a mudança de domicílio dos usuários. O maior território, por exemplo, é o do Rádio Clube 18 

que em 2021 tinha 2.982 (dois mil novecentos e oitenta e dois) beneficiários e agora possui 2.452 19 

(dois mil quatrocentos e cinquenta e dois) beneficiários, claro caso de queda de quantitativo. 20 
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Segundo item de pauta – Apresentação do índice de acompanhamento da frequência escolar:  21 

Sra. Regina Mara coloca que os dados são referentes a 211 escolas, sendo 95 destes particulares. 22 

Em 2021 eram cerca de quase nove mil estudantes e em 2021/2020 o sistema ficou fechado, devido 23 

a pandemia, com as frequências suspensas. Informa que são cinco servidores que fazem o 24 

tratamento dos dados. No final de 2021 o sistema foi migrado, mas só conseguiu acesso no dia 14 25 

de março de 2022, data que começou o calendário para inserção da frequência. De cerca de nove 26 

mil crianças, o sistema apresentava cerca de quatorze mil. Foram acrescentadas as crianças da 27 

educação infantil, onde antes eram atendidas crianças acima de 6 anos. Coloca ainda que os alunos 28 

estavam inseridos erroneamente no sistema, em colégios que não estavam matriculados, então 29 

estão com bastante urgência tentando colocar as crianças em seus respectivos ambientes 30 

escolares. Lembrando que quando ocorre a transferência do aluno de instituição ele recebe a 31 

frequência total, assim não há prejuízos. Sra. Alcione coloca que temos que sensibilizar as pessoas, 32 

trazer a capacitação para serem desconstruídos pré-conceitos a respeito dos auxílios, trazer a 33 

vulnerabilidade quanto fenômeno sem fragmentar, unificando a questão do ser humano, como ser 34 

integral. Lembrar que a educação é a porta de saída para buscar uma vida melhor.  Terceiro item 35 

de pauta – Apresentação de famílias no Cad Único exibidos pela COGESUAS:  Sra. Rayssa 36 

fala que são 23.728 (vinte e três mil setecentos e vinte e oito) famílias com cadastro único. Sra. 37 

Tássia coloca que pelo portal da transparência foram 11.117 (onze mil, cento e dezessete) famílias 38 

que receberam auxilio do Programa Auxílio Brasil no mês de fevereiro. Quarto item de pauta – 39 

Planejamento 2022:  Sra. Alcione coloca que após a apresentação dos dados, gostaria que com 40 

esse conhecimento global dos dados do programa Auxílio Brasil, indicássemos as deficiências para 41 

sanarmos com o planejamento 2022. Para melhorarmos o acompanhamento, a gestão. Sra. Rayssa 42 

indica que podemos começar a construir o plano. Sra. Samanta coloca que as Secretarias têm que 43 

começar a enviar os ofícios para construirmos. Sra. Rayssa coloca que temos que construir um 44 

fluxo para esses ofícios. Deverão ser encaminhados para o CMAS/SEATAC, para serem 45 

transformados em processos e assim serem localizados na rede. Sra. Tássia afirma que irá 46 

reprogramar o saldo 2021 para a compra do computador, e dos instrumentos de avaliação de peso 47 

da Saúde do plano 2021, cerca de 200.000 (duzentos mil) reais. Os demais pedidos serão 48 

realocados para o plano 2022. Sra. Rayssa sugere que o valor para a Educação Permanente de 49 

cinquenta e dois mil reais iria para a capacitação do PAIF/PAEF, que são equipes que atendem os 50 

usuários do Programa Auxílio Brasil. Coloca ainda de utilizar saldo do IGD para capacitação de 51 

todos os conselheiros e não apenas os conselheiros da Instância. Sra. Samanta coloca que uma 52 

capacitação não anula a outra, todos terão capacitação. Sra Maria Anunciação coloca que também 53 

gostaria de sugerir a capacitação dentro da Saúde, na parte de nutrição, para curso sobre 54 

aleitamento materno, com a Secretaria de Educação, visto que agora temos uma lei municipal e 55 

precisamos trazer essa realidade para as creches. Sra. Angélica coloca que precisa dos meios para 56 

a capacitação, não apenas de professores, e sim o equipamento como data show. Sra. Tainara 57 

então solicita que na próxima reunião tragam ofícios com as solicitações para construirmos os 58 



 

3 

 

planos. Finalizamos a reunião onze horas e quarenta minutos. 59 
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 65 

DADOS DA 1ª COLETA DE FREQUÊNCIA DO PROGRAMA AUXÍLIO BRASIL 66 

FEVEREIRO / MARÇO 67 
 68 

Atendimento Quantidade de Escolas 

REDE ESTADUAL 30 

REDE MUNICIPAL 86 

PARTICULARES 95 

TOTAL 211 
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 72 

Situação Quantidade de alunos no Município 

Alunos Ativos 13.003 

Não Localizados-NLOC 335 

Sem vínculo escolar - SVE 1348 

Escolas não identificada- ENI 0 

Escolas sem INEP - ESI 4 

TOTAL 14.690 
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Data Base: 07/04/2022 76 
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SEDUC/SANTOS 78 

PROGRAMA AUXÍLIO BRASIL NA EDUCAÇÃO 79 
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       84 

______________________________                                 ___________________________            85 

         Alcione Ferreira de Souza                                              Tainara Garrido Padula 86 

          Coordenadora – ICS/PBF                                         Secretaria Executiva – SEATAC   87 
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